
香港文匯報訊 據中新社報道，廣西合山「7．2」煤
礦垮塌事故中，兩名被困188小時的幸存者10日被救
出。他們是在救援人員的幫助下，沿㠥狹窄的救生巷
道，爬行30分鐘才最終獲救的。據悉，獲救的被困礦
工分別是廣西大化籍的劉加幹和秦洪黨。截至目前，
此次煤礦垮塌事故8人遇難，2人獲救，目前仍有12人
被困井下。

爬半小時出巷道 獲救先告知家人
這條救命的通道只有30多厘米高、50厘米寬，耗費

了救援人員3個小時。10日凌晨3時許，當搜救人員在
井下210米巷道內聽到微弱的「救命」聲時，救援隊立
即展開了行動。由於巷道被淤泥夾雜㠥石頭堵塞，救
援人員只能爬過這條僅容一人通過的救援巷道，才能
接近幸存者。當救援人員爬到幸存者所處位置後，又
在不遠處發現另一名幸存者，兩名被困礦工當時仍能
說話。
參與救援的合山救護隊副隊長覃慶生說，由於巷道

狹窄，兩名被困礦工只能雙手抓住救援人員的雙腳，
跟隨爬出巷道，僅往外爬行就用了半個小時。「一名
姓秦的被困礦工看到我們後第一句話是：『馬上告訴
我的家人，讓他們不要擔心。』」覃慶生說。

幸存地4礦工亡 待救另3人
8時40分，載㠥生還礦工的運載車終於從礦井口緩緩

升上來，等候在井口的人們立即圍了上去。被救上來
的礦工身上蓋㠥棉被，眼睛上戴㠥眼罩，整個臉上都
是一層黑色的煤灰。上午9時許，兩名幸存者被送至合

山市人民醫院進一步救護。目前，兩名幸存者生命體
徵尚好，可以說話，但呼吸和脈搏微弱。
當日上午，井下搜救人員還在發現幸存者的巷道內

找到了4具遇難礦工遺體。截至7月10日17時，此次煤

礦垮塌事故已造成8人遇難，2人獲救，目前仍有12人
被困井下，救援仍在繼續。目前，救援工作還在持
續，救援的主攻方向是處於海拔－280米位置的3名礦
工。

自2011年6月起，解放軍總參謀部會同
全國人大、公安部、國家安全部、

財政部、住房和城鄉建設部及中央軍委法
制局等部門組成軍事設施保護聯合執法檢
查組，對北京、黑龍江、青海、河南、江
西、廣西、雲南7個省區市開展了軍事設
施保護執法檢查，現場查看了36處地下指
揮工程、軍用機場、港口、導彈和雷達陣
地等。

軍事禁區劃分 完成度超9成
檢查組組長、總參作戰部副部長孟國平

在接受新華社記者採訪時說，目前，全國
各地都普遍建立了軍事設施保護委員會，
出台了與《軍事設施保護法》相配套的地
方行政法規，建立起比較完善的軍事設施
保護工作機制。全國的軍事禁區、軍事管
理區、軍事禁區外圍安全控制範圍、作戰
工程安全保護範圍劃定率已經達到90%以
上，其中青海、江西兩省已劃定98%以
上。各級政府和軍事機關還加大財政投
入，完善了軍事設施的圍界設施、警示標
誌和安防系統，依法打擊、查處破壞、損
害軍事設施的違法行為。同時，各地駐軍

通過軍民合用、遷建改建等方式積極支持
地方開發開放，改善民生，初步形成了經
濟建設和軍事設施保護良性互動的局面。
檢查組對青海省、黑龍江省牡丹江市、河
南省洛陽市等地保護軍事設施的經驗和做
法給予了充分肯定。

經濟利益驅動 侵佔軍用區
孟國平介紹，檢查中發現的三大問題嚴

重損害了軍事設施安全，影響武器裝備效
能，需要引起高度重視。這三大類問題
為：部分核心敏感區域存在安全隱患、破

壞軍用電磁環境和機場淨空、擅自設置軍
事設施保護區域標誌牌。
他指，少數地方片面強調經濟利益，兼

顧軍事設施保護力度不夠，導致一些重要
軍事設施保護區域得不到劃定，有的重要
軍事設施周邊社情複雜、通道被擠佔，有
的高速公路從部隊營區上方通過，有的重
要陣地已經基本喪失作戰效能，還有的單
位擅自設置軍事禁區、軍事管理區標誌
牌。這些問題已經引起了國家和解放軍總
部機關的高度重視，並責成各相關責任單
位採取措施，盡快解決。

廣西兩礦工7天8夜地底逃生

山東煤礦火災三救護隊員殉職

京滬往來兩成人首選高鐵

香港文匯報訊（記者 劉曉靜 北京報道）北京奔馳
汽車（港譯賓士）有限公司全新引擎工廠9日在京奠
基。據悉，該工廠由北汽集團和德國戴姆勒公司共同
投資，是北京賓士戰略規劃中的重點項目之一，也是
賓士汽車在德國本土以外建立的首個引擎工廠。
據北汽集團董事長徐和誼介紹，這是賓士首次在德

國本土以外的地區建立引擎廠，並已制定計劃逐步實
現總成、零部件的國產化。徐和誼稱，新廠將推出德
國戴姆勒的最新引擎，將來要配備在北京賓士所有的
產品上。新工廠計劃2013年投產。

賓士首個境外引擎廠 北京動工

孟建柱巡內蒙 強調維護穩定

工聯會介入救助穗受虐港童

據新華社10日電 國務委員、公安部部長孟建柱8日
至9日在訪問蒙古回國途中，來到內蒙古自治區調研。
他強調，要切實維護邊疆社會和諧穩定，共同建設各
民族美好生活家園，為內蒙古經濟社會發展、人民安
居樂業作出新的貢獻。
在滿洲里中俄邊境線邊防執勤崗、公安邊防檢查站

和滿洲里口岸，孟建柱看望國門衛士和出入境工作人
員，要求大家在保衛國門安全的同時，努力以文明高
效的服務展示中國的良好形象。孟建柱現場觀看了呼
和諾爾「草原110」演練，並在海拉爾分局靠山街派出
所與群眾座談。

軍事設施三大問題
■核心敏感區域安全隱患大

■破壞軍用電磁環境和機場淨空

■擅自設置軍事設施保護區域標誌牌
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內地軍事敏感區安全隱患大
軍事設施現三大問題 部分重要陣地失效能
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據新華社10日電 2011年度全國軍

事設施保護執法檢查10日結束。檢查

結果表明，各級黨委政府和軍事機關

認真貫徹《軍事設施保護法》，廣大

軍民依法保護軍事設施的意識明顯加

強，軍事設施安全和使用效能得到有

效保護。但核心敏感區域安全隱患

大、破壞軍用電磁環境和機場淨空、

擅自設置軍事設施保護區域標誌牌三

大問題需要引起高度重視。

香港文匯報訊（記者 曹真真 長沙報道）連日來，受
高溫、乾旱等因素影響，湖南長沙岳麓區雨敞坪鎮一
些村莊遭受蝗蟲侵襲。據當地媒體報道，幾天該鎮內
山上的竹林就被啃光了，洶湧而至的蝗蟲甚至衝向了
村民的家中，屋頂、外牆、臥室、廚房「無一倖免」。
進入長沙岳麓區雨敞坪鎮福勝村，最先映入眼簾的

就是漫山遍野枯死的竹林，沒有了葉子，枯黃一片。
村民不敢上山，因為竹林裡爬滿了數不清的蝗蟲。據
專業人士介紹，在這一帶肆虐的蝗蟲叫黃脊竹蝗，主
要以竹葉為食，吃完竹葉沒東西吃了，也會危害農作
物。而關於此次蝗災的爆發，則與前段時間持續高溫
乾旱的天氣有關。
據該鎮農辦介紹，7月1日以來，該鎮福勝、紅葉、

麻田、瓦灰、潘家山等5個村都受到蝗蟲的侵害，近
2,000畝竹林、約500畝水稻受災。災情發生後，當地政
府十分重視，成立了治蝗領導小組，立即組織林業、
農業方面的專家到現場勘查災情，從7月1日開始對蝗
蟲進行「掃蕩」。鎮裡以村組為單位分派了低毒高效的
防治藥物。在竹林裡，村民主要採用打孔注射藥物的
方法防治蝗蟲；在農田裡則採取噴射藥物的方法。

香港文匯報訊（記者 殷江宏、張璐 山東報道）

記者從10日晚舉行的山東棗莊薛城區防備煤礦
「7．6」火災事故進展情況通報會上獲悉，在今天
凌晨的下井救護中，劉光耀、滿崇利、陳軍三位
救護隊員殉職。

救隊友 高溫中暑倒地
據悉，今晨4時，棗礦集團救護隊下井救護，進

入受災區域進行偵查。他們沿250平巷突進到2500
下山第二道聯絡巷。在返回途中，隊員劉光耀因
高溫中暑，體力不支倒在高溫發火區，另外兩名
隊員陳軍、滿崇利在自己身體已經非常虛弱的情
況下，仍然奮不顧身地搶救劉光耀，也由於體力

不支倒地，三人均失去知覺。被後續人員搶救上
來後，終因高溫中暑引起熱痙攣，導致熱衰竭，
經醫護人員緊急全力救治，未能挽救他們的生
命。
目前，滅火工作正在有序進行，三名殉職救護

隊員的善後工作已經展開。在下一步搶險中，將
堅持科學施救，強化安全措施，繼續推進搶險救
援。據介紹，搶險救護隊員在繼續對－250平巷實
施滅火和加固的同時，突過㠥火區，進入2500下
山，到達第一道聯絡巷並順利打開第一道風門。
然後，救護隊員分成兩組，一組全力在三叉口附
近滅火降溫，另一組全力向2500運輸巷內偵查情
況，向前突進220多米，到達第二道聯絡巷。

湖南乾旱 蝗蟲入侵民居

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）港籍女童邢
雨彤遭遇家暴一事，引起內地及香港社會強烈關注，
目前，香港工聯會已經介入進行調查及幫扶。10日，2
名工聯會代表前往探望彤彤，並試圖與其生父取得聯
繫。工聯會表示，若女童無法在其生父家庭得到有效
監護，工聯會擬將彤彤帶回香港生活。
彤彤跳樓一事已過去三天，其生父、繼母並未與彤

彤見面。在得悉此事後，香港工聯會第一時間介入該
事件，積極尋求幫扶解困措施。10日，工聯會廣州辦
事處兩位工作人員與廣州碧桂園關愛兒童中心義工及
救助站取得聯繫，前往探望彤彤。之後工聯會兩位工
作人員前往彤彤的家中，試圖與其父母見面交涉。不
過，雖多次敲門，但屋主始終未謀面。臨走前，工作
人員留下一封信，表達與兩位家長溝通的願望。不
過，到目前為止，二人並未主動與工聯會聯繫。

網友人肉起底女童家長
另一方面，彤彤的不幸遭遇經媒體曝光，引起社會

強烈關注。不過，廣州碧桂園關愛兒童中心工作人員
表示，每日大量的接觸會增加孩子的精神負擔，請大
家暫時不要自行前往探望。
對於彤彤的遭遇，網上甚至展開了一場對其父母的

人肉搜索。記者發現，網友甚至人肉出邢某具體的出
生年月及詳細職業經歷。有知情人士稱，其父名為邢
×武，今年46歲，供職於廣東×大爆破股份有限公
司，主要從事工程爆破及礦山開採技術設計、施工及
科研工作。

香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）內地調查機
構零點集團最近針對京滬高鐵的民調顯示：兩成京滬
居民願以京滬高鐵為主要交通工具，經濟型座位受歡
迎，一等座和商務座被冷落；如果價位相當，北京居
民傾向於選高鐵，上海居民偏好則不明顯。

經濟座受青睞 豪華座少人坐
研究人員於今年7月初採用電話調查，針對北京和

上海市16周歲以上的常住居民進行電話訪問，調查顯
示，22%的京滬居民表示今後會以京滬高鐵為來往的
主要交通工具，其中以26-45歲居多。此部分群體
中，即便航空票價和高鐵票價接近，絕大多數依然會

選擇高鐵（71.4%）。全線1308公里的京滬高鐵正在擠
壓㠥京滬航空市場。在京滬高鐵與航空價格相當的情
況下，北京居民首選京滬高鐵（51%），而且比例明
顯高於航空（28.5%），上海居民偏好不明顯（46.8%
選航空，43.8%選高鐵）。
調查顯示：1,750元（人民幣，下同）的京滬高鐵

商務票價只有5%的人願意嘗試，近半數人（47.3%）
傾向於選擇時速300公里二等座（555元），再加上
18.5%的願意選擇時速250公里二等座（410元），累計
近七成人青睞京滬高鐵的經濟型座位。時速300公里
的一等座和商務座以及時速250公里的一等座均受冷
落，累計26.2%的人願意選擇。

■湖南長沙一村民手捧被殺死的蝗蟲。 新華社

■獲救礦工被蒙住雙目抬出礦井。 法新社
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